



## PUNTO DE QUIEBRE



FERNANDO  
MARTÍNEZ  
GONZÁLEZ  
@FER\_MARTINEZG  
FERM09@HOTMAIL.  
COM

# EL AJEDREZ POLÍTICO DE AMLO

Como una partida de ajedrez, en este caso político, vemos que el presidente López Obrador está colocando en posiciones estratégicas a gente de su

entera confianza.

Estas designaciones están fríamente calculadas por el tabasqueño para que una vez que deje el poder pueda seguir influyendo en la política nacional.

Una pieza clave para cumplir con ese propósito es Adán Augusto López, coordinador de los senadores de Morena, operador de toda su confianza, quien demostró su eficacia al doblar a los Yunes, panistas de toda la vida, para que votaran a favor de la reforma judicial.

En la Secretaría de Gobernación quedará otra de sus incondicionales, Rosa Icela Rodríguez, funcionaria formada por él, a quien le debe toda su carrera en la administración pública.

Así como estos ejemplos hay varios nombres de funcionarios que le deberán el puesto y que seguramente reportarán a Palenque. Esta situación sin duda restará margen de maniobra a Claudia Sheinbaum, por lo menos durante los dos primeros años de su administración.

Por lo que no debemos esperar grandes cambios en la forma de gobernar durante ese período de tiempo.

Otro movimiento clave para mantener el control es el relacionado con el nombramiento de su hijo Andrés Manuel López Beltrán, que fue ungido recientemente como Secretario de Organización de Morena.

"Andy" no es nuevo en esto de la política, durante este sexenio ha trabajado en la sombra a lo largo y ancho del país, cuidando la organización de Morena en diferentes territorios. Ahora finalmente sale a la luz pública con un puesto de gran importancia, donde tomará las decisiones más delicadas del partido.

Como podemos apreciar se trata de piezas con un valor estratégico tremendo, ya que, con movidas inteligentes y bien calculadas, podrían poner en jaque a la presidenta en cualquier momento. Sin embargo, la presidenta Sheinbaum también ten-

drá posiciones a su favor con colaboradores de su entera confianza como Luz Elena González, próxima Secretaria de Energía, o Juan Ramón de la Fuente, ex rector de la UNAM y representante de México ante las Naciones Unidas, quien será el próximo canciller, o bien Omar García Harfuch, rescatado por ella al ser bloqueado por los rudos de Morena para ocupar la jefatura de gobierno de la CDMX.

Por otro lado, Marcelo Ebrard y Ricardo Monreal son piezas que se moverán según sus propios intereses.

Ambos tienen como objetivo contender por la presidencia en el 2030.

El sexenio que está por comenzar nos remite a recordar, casos en nuestra historia, con pretendidos Maximatos que se derrumbaron ante el poder y decisión de presidentes que no aceptaban compartir el poder con sus antecesores.

El caso más emblemático de un Maximato lo representó el presidente Plutarco Elías Calles, que gobernó de diciembre 1924 hasta el

30 de noviembre de 1928, pero los gobiernos que estuvieron entre 1928 y 1934, se caracterizaron por seguir las órdenes del expresidente Calles, hasta la llegada al gobierno de Lázaro Cárdenas quien ocupó la presidencia de 1934 a 1940.

Después de haber expulsado al jefe máximo por querer imponer sus ideas al nuevo presidente, Cárdenas pide la renuncia a todos los Callistas que

estaban dentro de su gobierno.

Con esta acción contundente del presidente Cárdenas, se sepultaron para siempre las tentaciones para ejercer un nuevo Maximato, dejando la lección muy clara, en el sentido de que todo nuevo presidente debe ejercer el poder sin intervención de ninguna fuerza o voluntad ajena al círculo de los nuevos poderes constitucionales.

En fechas más recientes hubo dos tibios intentos de Maximato, uno con Luis Echeverría y otro con Calos Salinas que los presidentes en turno López Portillo y Ernesto Zedillo pararon en seco con acciones de poder que pusieron en su lugar a los dos expresidentes. La historia ha demostrado que los maximatos ya no caben en nuestra época, por lo que será muy interesante, ver el comportamiento de López Obrador ante la nueva presidenta Claudia Sheinbaum.

**"Andy" no es nuevo en esto de la política, durante este sexenio ha trabajado en la sombra a lo largo y ancho del país, cuidando la organización de Morena en diferentes territorios. Ahora finalmente sale a la luz pública con un puesto de gran importancia, donde tomará las decisiones más delicadas del partido**

